
INDISCHES  FORUM
“Mahatma Gandhi“ e.V.
Schleusinger Straße 12
12687 Berlin
E-Mail:   vorstand@indisches-forum.de

28.02.2011

Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums “Mahatma Gandhi“ e.V. 
am 28.02.2011 um 18:30 Uhr am Ostkreuz

Anwesende: Jutta Nitschke, Roman Bansen, Björn Kümmel, Heike Haupt
Gäste: Eva Wildhardt
Protokoll: Roman Bansen

TOP 0:  Protokoll der letzten Sitzung
Liegt vor und wird angenommen.

TOP 1:  MGV Tagore-Förderverein
Am Mittwoch, 02.03.2011, findet um 19:30 die offizielle Mitgliederversammlung des 
Tagore-Fördervereins statt. Für das Indische Forum werden Jutta Nitschke und Björn 
Kümmel teilnehmen.

TOP 2:  Flyer
Eva berichtet von einem Treffen mit Linda, auf dem beide von Basti gemachte Fotos 
aus Indien durchgeschaut und ausgesucht haben. Diese und weitere Vorarbeiten sind 
jetzt  über  Eva  verfügbar.  Texte  wurden  jedoch  keine  weiteren  ausgearbeitet.  Das 
Projekt 'Neue Flyer' steht damit weiterhin auf der To-Do-List.

TOP 3:  Mitarbeit Mukuts in Indien
Jutta berichtet von ihrer erst kürzlich zu Ende gegangenen Zeit in Indien, wie es aktuell 
um die Mitarbeit Mukuts steht. Die langfristige Zukunft dieser Mitarbeit ist nach wie 
vor unklar. Daher gab es ausführliche Gespräche mit ihm vor Ort. Letztlich hängt die 
weitere  Entwicklung  in  dieser  Hinsicht  vor  allem  von  Mukuts  persönlicher 
Lebensplanung ab.
Es wird intensiv darüber debattiert, welche Möglichkeiten wir ihm von unserer Seite 
her bieten können.

TOP 4:  Kalender 2012
Harriet  Buttgereit  hatte  sich  vor  geraumer  Zeit  bereit  erklärt,  die  Kalender  des 
Indischen Forums für 2012 zu gestalten. Es steht aus, die Details mit ihr zu klären, 
beispielsweise die Abwicklung der Einnahmen für die Kalender, welche ausschließlich 
als Spende an das Indische Forum gehen dürfen.
Roman wird Harriet eine E-Mail schreiben und sie u.A. zur MGV einladen, wo sie ggf. 
schon erfolgte Vorarbeiten oder gar das fertige Kalenderdesign vorstellen kann.

TOP 5:  Zukunftsvisionen
Da das Indische Forum derzeit wenig Projekte zu laufen hat neben dem omnipräsenten 
Stipendienprogramm und da auch aus Indien selbst wenig Anregungen kommen, wird 
darüber  beraten,  welche  Möglichkeiten  es  für  neue  Projekte  gibt.  Unter  Anderem 
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kommt der Vorschlag, junge Menschen aus Deutschland für ca. ein Jahr nach Chaibasa 
zu  schicken.  Dort  könnten  sie  beispielsweise  englisch  unterrichten  oder 
Nachhaltigkeitsprojekte  durchführen.  Es  wird  beschlossen,  diese  und  weitere 
Überlegungen auf der Mitgliederversammlung zu diskutieren.

TOP 6:  Mitgliederversammlung des Indischen Forums 2011
Es besteht die Möglichkeit, dass Alex Nitschke an der MGV teilnehmen könnte. Der 
genaue Termin seiner Anwesenheit in Berlin steht jedoch noch nicht fest.
Als mögliche Themen werden vorgeschlagen:

● Zukunft Mitarbeit Mukuts
● Neue Projekte für das Indische Forum
● Entsendung von Studenten/Schülern nach Indien
● Zukunft  des  Stipendienprogramms (mit  Blick  auf  den Patenschaftsworkshop 

von Nord-Süd-Brücken)
● Rückblick Arbeit des Forums 2010 in Indien und in Deutschland
● Finanzen

Als Locations werden u.A. vorgeschlagen das KoCa in Friedrichshain (wie letztes Jahr 
bereits, Björn ekundigt sich) und die Uni (Eva erkundigt sich).
Die Einladungen müssen wie üblich 4 Wochen vorher verschickt werden. Näheres wird 
auf  dem  nächten  Treffen  besprochen.  Die  oben  genannten  Themen  sollten  nach 
Möglichkeit in der Einladung erwähnt werden.

TOP 7:  E-Mails von Basti
Die  offenbar  etwas  untergegangenen  E-Mails  von  Basti  aus  Indien,  geschickt  am 
22.01.2011 und 13.02.2011, werden von Roman noch einmal vorgelesen und es wird 
versucht zu rekonstruieren, welche der im Inhalt der Mails verschlüsselten Aufgaben 
schon erledigt wurden und von wem.
Björn  wird  sowohl  bei  Basti  als  auch  bei  Anke  anfragen,  was  nun schon  an  wen 
verschickt wurde und sich ggf. um den Rest kümmern bzw. die Arbeit weiterverteilen.
Heike wird Brief und Fotos für Frau Bollmann ausdrucken und verschicken.
Basti wird mitgeteilt, dass den betroffenen Pateneltern jener Kinder, welche die Schule 
wechseln und höhere Beiträge für das Internat zahlen müssen, noch nicht geschrieben 
wurde.

TOP 8:  Spendendose
Noch immer wurde im Hot'n'Spicy keine Spendendose aufgestellt,  obwohl uns dies 
bereits im Januar vom Inhaber angeboten worden war.  Jutta hat sich bei offiziellen 
Stellen nach eventuellen rechtlichen Problemen erkundigt und so lange wir eine klar 
gekennzeichnete verplombte Dose aufstellen scheint es keine solchen zu geben.
Heike erkundigt sich nun nach entsprechenden Angeboten für eine solche Spendendose 
und gibt uns dann per E-Mail bescheid.

TOP 9: Nächstes Vorstandstreffen
Das nächste Treffen wird am 04.04.2011 um 18:00 Uhr am Ostkreuz stattfinden.

______________________________
Unterschrift Protokollführer
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